

Jueves 04 de Julio 2024

CONSTRUCCIÓN

[Sí hay vivienda, pero no hay precios accesibles para comprarlas: estudio](#)

(2024-07-03, Redacción, Excélsior (Sitio),)

Un nuevo estudio desafía la creencia de que hay una grave escasez de viviendas en Estados Unidos, sugiriendo que la verdadera crisis es la falta de viviendas asequibles y a precios accesibles. El estudio, realizado por Alex Schwartz, director del programa de maestría en políticas urbanas de The New School, y Kirk McClure, profesor emérito de planificación urbana de la Universidad de Kansas, examina el crecimiento del parque de viviendas entre 2000 y 2020 en Estados Unidos. Los autores compararon este crecimiento con el número de nuevos hogares formados durante el mismo período y concluyeron que Estados Unidos tuvo un excedente de 3.3 millones de viviendas. Sin embargo, el problema radica en la falta de viviendas asequibles para familias de ingresos bajos y muy bajos.

[Confianza e inversión](#)

(2024-07-04, Arturo Damm Arnal, La Razón On line (Sitio),)

En términos anuales, la Inversión Fija Bruta (IFB) en instalaciones, maquinaria y equipo ha experimentado seis meses consecutivos de crecimiento cada vez menor, pasando del 22.1% en octubre de 2023 al 10.5% en enero de 2024. A pesar de que este crecimiento sigue siendo elevado, la tendencia a la baja es preocupante. La confianza empresarial para invertir directamente también ha disminuido, lo que podría afectar el crecimiento de la IFB y de la Inversión Directa (ID). Para aumentar la confianza empresarial, es necesario fortalecer la certidumbre jurídica y la seguridad pública, y mejorar la infraestructura y los servicios públicos.

[La Razón de México.](#)

RELEVANTES NACIONALES

[Impugnan Jueces uso de sus fondos](#)

(2024-07-04, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)

Magistrados y jueces federales, así como empleados de tribunales, están impugnando el nuevo Fondo de Pensiones para el Bienestar (FPB) porque el gobierno pretende financiarlo con fideicomisos del Poder Judicial. Los inconformes han presentado amparos colectivos para impugnar la extinción de estos fideicomisos, que estaban destinados a pensiones complementarias y gastos médicos extraordinarios. El financiamiento del FPB depende de fuentes de dudosa solidez y, sin ellas, el gobierno tendría que subsidiarlo con el presupuesto anual. Además, se ha afirmado que los fideicomisos del Poder Judicial podrían financiar la elección de juzgadores propuesta en la reforma al Poder Judicial.

[Prende alerta 'Beryl'](#)

(2024-07-04, Reforma, Iris Velázquez, Reforma, . 1,6)

A unas horas del impacto del huracán "Beryl", autoridades de Quintana Roo, Yucatán y Campeche suspendieron clases y actividades no esenciales, y acotaron la operación del transporte aéreo y terrestre. Los aeropuertos de Cancún y Cozumel cerrarán actividades hoy a las 15:30 horas, y desde ayer, era evidente la saturación de turistas. "El aeropuerto no está

certificado como refugio para estos fenómenos, por lo que se les pide presentarse únicamente en caso de tener un vuelo confirmado”, indicaron autoridades.

"Pedimos a Dios que no llegue muy fuerte"

(2024-07-04, Alhelí Salgado, El Universal, . 1010)

Aunque Joselito Córdoba cree que Beryl se degradaría categoría tocar la costa de Xcalák, en Quintana Roo, entabló las ventanas y puertas de la casa de descanso que cuida para que los vientos del huracán no arrasen con su fuente de ingresos. Por la tarde, la pareja resguardó sus tres embarcaciones en un brazo de la laguna que los separa de Chetumal para mantenerlas seguras; aseguran que después del golpe, Beryl traerá buena pesca. Al igual que ellos, la mayoría de los pobladores de Xcalák protegieron sus hogares, guardaron sus lanchas y objetos de valor, y partieron hacia Chetumal, Tulum, Bacalar, Mérida y Cancún en sus autos o en camiones de la Marina. Dicen que Beryl “será el huracán más grande que haya tocado” la zona.

La Guardia Nacional al Ejército

(2024-07-04, Alfonso Zárate, El Universal, . 14)

En la mañana del 8 de agosto de 2022, el Presidente anunció que a través de un acuerdo dispondría que la Guardia Nacional (GN) dependiera de la Secretaría de la Defensa Nacional. Detrás de la decisión de encuadrar a la GN en la Secretaría de la Defensa, está la idea de que los militares son incorruptibles. Por desgracia, son innumerables los ejemplos de militares que se han apartado del camino del honor, se coluden con los criminales, se han corrompido o violan los derechos humanos. ¿Historia antigua? La rebelión de la fracción más poderosa del Ejército para darle un golpe de Estado al presidente Carranza, que terminó con su asesinato.

Lejos, la autosuficiencia prometida en combustibles

(2024-07-04, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 20)

A tres meses de concluir el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, las importaciones de gasolina y diesel en México representan el 58% de la demanda nacional, lejos de la meta de autosuficiencia en combustibles prometida por el presidente al inicio de su administración. Si se mantiene el ritmo actual, tomaría más de dos sexenios eliminar por completo las compras al exterior de combustibles. Las razones incluyen la falta de reconfiguración de las refinerías nacionales y el retraso en la construcción de la refinería de Dos Bocas.

La reelección será sólo para suplentes

(2024-07-04, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4)

La propuesta de reforma constitucional presentada por Claudia Sheinbaum, Presidenta electa de México, establece que la reelección estará prohibida para senadores, diputados, alcaldes, regidores y síndicos, pero los suplentes de estos cargos podrán reelegirse siempre y cuando no hayan estado en ejercicio. La iniciativa entraría en vigor en 2030. Además, Sheinbaum presentó otras dos iniciativas de reforma constitucional relacionadas con la entrega de becas a estudiantes y apoyos económicos a mujeres de cierta edad.

Sale primera carga por Corredor Interoceánico

(2024-07-04, Patricia Briseño, Excélsior, . 15)

Con el primer viaje de carga del Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec (FIT), de Salina Cruz, Oaxaca, hacia Chinameca, Veracruz en la entidad quedó cristalizado el proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador, de reactivar el sur- sureste del país y avanzar en la revolución

logística de la cadena de suministro a través del Corredor Interoceánico. buque Mar de Cortés arribó al puerto de Salina Cruz con una carga de 13 mil 500 toneladas de grano de maíz blanco desde Topolobampo, Sinaloa, resultado de un convenio comercial firmado entre la Secretaría de Marina (Semar), el Ferrocarril del Istmo y la empresa global de la industria alimentaria Gruma.

ADN desvincula cinco restos hallados en Cocula de los 43

(2024-07-04, César Martínez, Milenio Diario, . 1, 6 7)

La Fiscalía General de la República (FGR) concluyó que ninguno de los restos analizados genéticamente del basurero de Cocula corresponden a los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos hace casi 10 años. La FGR desestimó el análisis de 114 fragmentos óseos solicitados por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). El presidente Andrés Manuel López Obrador enviará un informe a los padres de los estudiantes el próximo lunes.

Activa Quintana Roo alerta de peligro alto por Beryl

(2024-07-04, AFP, La Jornada, . 1, 25, 28)

El huracán Beryl sacudió ayer la costa sur de Jamaica con peligrosos vientos y marejadas tras causar al menos siete muertos y daños considerables en la zona sureste del Caribe. El ojo del huracán, de categoría 4, la segunda más alta de la escala, aún no había tocado ayer la costa de Jamaica, pero se preveía que lo hiciera anoche o en las primeras horas de hoy. También se teme que se acerque o incluso toque tierra en las islas Caimán, según informó el Centro Nacional de Huracanes (CNH) de Estados Unidos.

Ocultan mexicanos ultrarricos 200 mil mdd en el extranjero

(2024-07-04, Dora Villanueva, La Jornada, . 1, 20)

Según el economista Gabriel Zucman, los mexicanos ultrarricos ocultan más de 200 mil millones de dólares en el extranjero, lo que equivale al 15% del PIB del país. Zucman ha diseñado un mecanismo para gravar con un mínimo del 2% las fortunas de los multimillonarios, lo que podría generar hasta 390 mil millones de dólares. Los principales desafíos para gravar la riqueza son la valoración de la misma, la identificación de los multimillonarios y evitar la mudanza a paraísos fiscales.

Vuelven asociaciones privadas en energía

(2024-07-04, Luis Carriles, El Sol de México, . 1, 12)

El Gobierno de Claudia Sheinbaum permitirá la participación privada en los sectores petrolero y eléctrico a través de mecanismos como las rondas petroleras, las asociaciones con Pemex y las subastas eléctricas. Se busca fortalecer a Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad, generando una mayor inversión en la generación y distribución de energía eléctrica, así como en la producción y exportación de petróleo. Se promoverá una combinación de inversión pública y privada, y se prepara un plan para hacer de Pemex una gran empresa, aumentando la exploración y refinación de petróleo y descarbonizando la economía.

Beryl se lanza sobre México

(2024-07-04, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4, 24)

El huracán Beryl ha impactado en Jamaica, donde se ha declarado el estado de emergencia y se han impuesto toques de queda. En Granada, aproximadamente el 98% de las estructuras están dañadas o destruidas. En Quintana Roo, México, se ha decretado alerta naranja y se ha movilizado al ejército para atender a la población. A pesar de la llegada del huracán, los turistas

internacionales continúan llegando a la región. El aeropuerto de Cancún ha registrado 497 operaciones, de las cuales 250 fueron llegadas.

Sube 16% llegada de cruceristas

(2024-07-04, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)

En el primer cuatrimestre del año, la llegada de cruceristas al principal puerto en el país, Cozumel, Quintana Roo, subió 16 por ciento. El puerto isleño recibió 1.8 millones de cruceristas, alrededor de 230 mil más de los que llegaron entre enero y abril del año previo. Además, el número de navíos que atracaron en el destino aumentó 5.5 por ciento, con 520 llegadas. Según datos de la Dirección General de Puertos, Coordinación General de Puertos y Marina Mercante de la Secretaría de Marina, Cozumel representa el 43 por ciento del total de cruceros que llegaron al país en el primer cuatrimestre del año.

Nuevo récord en envíos de bienes a EU desde México

(2024-07-04, Jassiel Valdemar, El Financiero, . 1, 4)

México registró un récord histórico en sus exportaciones a Estados Unidos en mayo de 2024, consolidándose como el principal proveedor comercial del país vecino. Las ventas mexicanas alcanzaron los 43,880 millones de dólares, un crecimiento del 6.1% en comparación con el año anterior. Este desempeño positivo se produce en un contexto de reconfiguración de las cadenas globales de suministro y se atribuye, en parte, al fortalecimiento de los lazos comerciales entre México y Estados Unidos a través del T-MEC.

Exportación de México a EU crece 6.1% en mayo; amplía liderazgo

(2024-07-04, Roberto Morales, El Economista, . 4, 1, 4)

En mayo pasado, México aumentó sus exportaciones de productos a Estados Unidos en un 6.1%, mientras que las exportaciones de Canadá y China disminuyeron un 2.8% y un 2.3% respectivamente. México se mantuvo como el primer socio comercial de Estados Unidos en el comercio de productos, seguido por Canadá y China. El comercio entre Estados Unidos y México ha aumentado exponencialmente desde la entrada en vigor del TLCAN, sin embargo, esto ha resultado en un déficit comercial para Estados Unidos.

Van VS. reelección, duró poco el gusto

(2024-07-04, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, ha enviado tres iniciativas de Ley a la Secretaría de Gobernación para derogar la reelección de cualquier cargo público en el país, con el objetivo de regresar a la esencia de la Constitución de 1917. Sheinbaum argumenta que la mayoría del pueblo de México no está de acuerdo con la reelección y busca retomar lo que dice la gente y ponerlo en la Constitución. En las elecciones pasadas, solo el 27.8% de los diputados y el 19% de los senadores pudieron repetir en el cargo.

Descartan uso de turbosina robada en líneas comerciales

(2024-07-04, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 15)

Héctor Manuel Romero Sánchez, experto en temas de seguridad, explicó que no hay evidencias de que la turbosina robada en la alcaldía Gustavo A. Madero se emplea en aerolíneas comerciales, si no que se usaría en jets del crimen organizado que trasiegan estupefacientes y quizá para algunas empresas privadas que operan en los aeropuertos de Puebla, Querétaro y Toluca. Romero, analista en transportación y logística del Grupo Safeway, subrayó que el hurto

del combustible es cercano a la Avenida 604 y Avenida Texcoco cerca de la Terminal 1 del Aeropuerto y están revisando tres líneas, pero comparado con el robo de gasolina que se proyecta hay más de 90 mil tomas clandestinas, el de la turbosina, es un delito prácticamente con poco tiempo.

Prisión preventiva, el round final

(2024-07-04, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La prisión preventiva oficiosa en México ha sido objeto de debate y controversia. La Corte Interamericana de Derechos Humanos ha sancionado al país por violar los derechos de personas que han estado en prisión preventiva durante largos períodos sin una sentencia. A pesar de esto, el Legislativo y el Gobierno federal han ignorado la orden de eliminar esta medida cautelar, argumentando que es necesaria para combatir la alta criminalidad en el país. Sin embargo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha ordenado suspender los trámites de amparo pendientes sobre la validez de la prisión preventiva oficiosa, lo que indica que podría haber cambios en esta materia.

En alerta naranja todos los municipios de Q.Roo por Beryl; evacuan varias zonas

(2024-07-04, Sergio Ramírez, Jorge Butrón, La Razón de México, . 1, 3)

Ante el inminente impacto del huracán Beryl en la península de Yucatán, entre jueves y viernes, los gobiernos federal y el de Quintana Roo extremaron precauciones, al echar a andar un protocolo de evacuación de la población en zonas prioritarias; suspender actividades no esenciales: activar la alerta naranja de peligro alto en todos los municipios; disponer de una fuerza de tarea con ocho mil 535 elementos, y habilitar 111 refugios para resguardar a más de 23 mil personas. Detalló que la fuerza de tarea ubicada en Quintana Roo es de dos mil 134 elementos del Ejército; mil 128 de la Marina; mil 676 integrantes de la Guardia Nacional; mil 388 de Seguridad Pública del estado; dos mil 209 de la Comisión Federal de Electricidad, sumado con demás dependencias para un total de ocho mil 535 personas de respuesta en apoyo a la población.

Turistas esperan la llegada del Beryl

(2024-07-04, Víctor Flores, Atzayacatl Cabrera, La Prensa, . 15)

Se mantiene la llegada de turistas a Quintana Roo pese al inminente impacto del huracán Beryl, que, de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), tocará tierra en la península de Yucatán durante esta noche o la madrugada de este viernes como categoría 2, por lo que la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, decretó anoche alerta naranja -peligro alto-para el estado. Personal del Ejército mexicano de la 32 Zona Militar movilizó de Yucatán a la ciudad de Chetumal, Quintana Roo, a 160 efectivos militares con tres plantas potabilizadoras de agua, diversos vehículos y maquinaria pesada para atender a la población de manera preventiva, durante y después del impacto del huracán.

No se confían

(2024-07-04, Adriana Varillas, Universal Gráfico, . 4)

Aunque Joselito Córdoba cree que "Beryl" se degradará a categoría 2 al tocar la costa de Xcalák, entabló las ventanas y puertas de la casa de descanso que cuida, para que los vientos de 280 kilómetros por hora del huracán no arrasén con su fuente de ingresos. Desde que se enteró que el fenómeno meteorológico llegaría con intensidad a la zona, empezó a fijar los pedazos de pino de una pulgada que piensa serán suficientes para atajar el evento, y así como él lo hicieron sus

vecinos, quienes en su mayoría trabajan atendiendo posadas turísticas pertenecientes a extranjeros. Al igual que ellos, la mayoría de los pobladores de Xcalák protegieron sus hogares, guardaron sus lanchas, objetos de valor y partieron hacia Chetumal, Tulúm, Bacalar, Mérida y Cancún en sus autos o en camiones de la Marina, para evitar los peligros de lo que piensan “será el huracán más grande que haya tocado” el lugar.

Unos quieren salir; otros se previenen

(2024-07-04, Redacción, Diario de México, . 1, 6)

Laura Velázquez Alzúa, titular de la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC), dio a conocer que a partir de este jueves a comenzarán en México las afectaciones por el huracán “Beryl”, al tiempo que confirmó que se espera que el tifón entre al territorio nacional por la tarde-noche de este 4 de julio o por la madrugada de mañana viernes. Derivado de esto, en el estado hay 8 mil 535 elementos de respuesta, entre instancias federales, estatales y locales. Es decir, las cifras concretas son, 2 mil 134 militares; mil 128 oficiales de la Secretaría de Marina; mil 676 de la Guardia Nacional; mil 338 de la Secretaría de Seguridad estatal y 2 mil 209 trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

CÁMARAS EMPRESARIALES

Trabajar más de 9 horas extra a la semana puede ser explotación, alertan expertos

(2024-07-04, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Los médicos, enfermeras, personal de seguridad, puestos de confianza y otros trabajos que laboran más de nueve horas extra a la semana, ya es clasificado como explotación laboral, señalaron especialistas. El presidente de la Comisión Laboral de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ricardo Barbosa, dijo que el punto de estos cambios es que “no se pueden rebasar las nueve horas extras semanales, y que son momentos extraordinarios como pueden ser falta de mano de obra, alta rotación y picos de producción”.

Desregulación en CDMX hace más eficiente clima de negocios: Empresarios

(2024-07-03, Bertha Teresa Ramírez, La Jornada (sitio),)

Gracias a las acciones de desregulación que redujeron en 50 por ciento los trámites en la Ciudad de México iniciadas en la administración capitalina quedaron sentadas las bases para el fomento a la inversión y los negocios en la capital del país y ello contribuirá para aprovechar mejor las oportunidades de la relocalización de empresas internacionales en la zona oriente de la capital, consideró la Asociación de Empresarios de Iztapalapa. “Con este proceso de desregulación que además implicó la modificación de cinco leyes de la Ciudad de México, será más propicio y eficiente el clima para los negocios, aunque hay todavía pendientes en materia fiscal y de seguridad que deben considerarse para crear un ambiente todavía más atractivo”, destacó Rubí Sánchez, presidente del organismo empresarial.

Asegura Sheinbaum que no sabía que Claudio X. González padre la esperaba en encuentro con el CCE

(2024-07-04, Elia Cruz Calleja, La Hoguera (Sitio),)

La próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aclaró que nunca supo quién “exactamente la estaba esperando” en una reunión que tuvo con los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) el pasado 19 de junio. Sheinbaum aseguró que siempre habrá diálogo con el CCE, y lo haría las veces que fueran necesarias.

Ebrard abre la puerta a inversión privada para energías renovables

(2024-07-03, Redacción, El Sol de México (sitio),)

Marcelo Ebrard, próximo secretario de Economía, anunció que el gobierno de Claudia Sheinbaum permitirá la inversión del sector privado con la finalidad de aumentar la producción de energías renovables. Durante un encuentro con representantes de Japón y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ebrard indicó que en los próximos seis años la inversión en mejoras de infraestructura en energía y agua será fundamental para alcanzar las metas ambientales de México.

[Julio Astillero \(sitio\).](#)

Por seguridad nacional, el gobierno de AMLO ocultará datos de apagones a la población

(2024-07-03, Redacción, El CEO MX (sitio),)

El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) advirtió a generadores y comercializadores que a partir del 4 de julio de 2024 se ocultará la información sobre los estados de emergencia en el Sistema Eléctrico Nacional, los cuales han derivados en últimas fechas en apagones de energía eléctrica. En el mes de mayo, México enfrentó una serie de apagones por la demanda en la red eléctrica ante las olas de calor intensas que asolaron el país. Se calcula que en este periodo resultaron afectados 2.6 millones de los 46 millones de clientes de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Por su parte, el 27 de mayo, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) pidió a través de un comunicado que la administración de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) informe anticipadamente sobre los cortes de luz y transparente el proceso de decisión sobre a quiénes se les cortará el abasto de electricidad.

Aseguradoras darán tarifa preferencial a negocios y propiedades en Cancún y Playa del Carmen ante huracán 'Beryl'

(2024-07-03, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre, aseguró que ya se cuenta con una tasa preferencial por parte de las aseguradoras para proteger los negocios y propiedades de Cancún y Playa del Carmen ante el huracán Beryl. De la Torre destacó la importancia de contar con seguros de bajo costo para proteger el patrimonio de los comerciantes y afiliados a la confederación.

Sheinbaum explica por qué no se reunió con Claudio X. González Laporte

(2024-07-03, Sara Pantoja, Proceso (sitio),)

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, explicó lo sucedido el pasado 19 de junio con el empresario Claudio X. González Laporte, quien se quedó en espera de una reunión privada con ella en el Hotel Presidente Intercontinental. Aquella mañana del miércoles 19, la exjefa de gobierno de la Ciudad de México fue la invitada especial de la reunión del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en el salón Castillo del mencionado hotel de la exclusiva zona de Polanco.

La relación México-Japón es muy importante: Marcelo Ebrard

(2024-07-03, Redacción, Noticias MVS (Sitio),)

El próximo Secretario de Economía a nivel federal, Marcelo Ebrard, afirmó que la relación económica comercial México-Japón es una de las más importantes para nuestro país. Al participar como invitado especial en los diálogos binacionales, organizados por COPARMEX, el próximo funcionario en el gobierno de Claudia Sheinbaum señaló que la asociación bilateral, ha

sido mutuamente ventajosas, en especial si aprovechamos la tecnología desarrollada en materia de energía sustentable.

[Milenio \(sitio\)](#).

Inician inscripciones a El Buen Fin 2024

(2024-07-03, Redacción, IDC Online (Sitio),)

La Secretaría de Economía (SE) anunció que a partir del 1 de julio, inició el periodo para el registro de las empresas y personas físicas interesadas en participar en la catorceava edición de El Buen Fin 2024, que se llevará a cabo del 15 al 18 de noviembre del presente. A detalle, las empresas y personas físicas que se registren podrán hacer uso legal de la marca de El Buen Fin. El registro es gratuito en el portal oficial www.elbuenfin.org, cumpliendo con los requisitos establecidos en las reglas de operación disponibles en el sitio web. La dependencia recalcó que este evento cuenta con el apoyo de las organizaciones del Grupo de Trabajo, que han suscrito las Reglas de Operación de la Edición 2024: Secretaría de Economía, SAT, Secretaría de Turismo (Sectur), Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur), Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), Asociación de Bancos de México (ABM), Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), Asociación Mexicana de Internet (AIMX) y Asociación Mexicana de Venta Online (AMVO).

[Aristegui Noticias \(sitio\)](#), [Siete 24 \(Sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#).

¿Cuál fue el motivo de Claudia Sheinbaum para rechazar reunión con Claudio X. González?

(2024-07-03, Adrián Jiménez, Noticias MVS (Sitio),)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum negó que hubiera estado enterada de que Claudio X. González Laporte, presidente del Consejo de Administración de Kimberly Clark, le hubiera solicitado un encuentro privado el pasado 19 de junio, fecha en la que se reunió con integrantes del CCE. En conferencia de prensa, Sheinbaum Pardo dijo que integrantes de su equipo no le especificaron de quién se trataba. “No me dijeron exactamente quién me estaba esperando o si había otra reunión. En algún momento me hicieron el planteamiento de que pudiera haber otra reunión y les dije: “No, pues es la reunión”, el equipo que me ayuda, “es la reunión principal”, pero no me especificaron quién estaba esperando en otra reunión”, declaró.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Enemigos jurados

(2024-07-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Tanto el presidente López Obrador como Pablo Gómez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), argumentaron ayer que es falso que esta institución haya investigado a periodistas como Carlos Loret de Mola y Víctor Trujillo, “Brozo”, como lo afirmó la periodista Peniley Ramírez en un artículo en los periódicos de Grupo Reforma. Las tablas de Excel no prueban nada. Cualquiera pudo hacerlas con información falsa o verdadera. Gómez también afirmó que, desde el 20 de mayo de 2021, la UIF presentó una denuncia contra Latinus, no contra Loret, pero no explicó por qué después de tres años no ha habido ningún resultado. A los periodistas de Latinus, por otra parte, los calificó de “enemigos jurados del gobierno”.

Desde el Piso de Remates // GM, a 89 años, primera exportadora, productora y empleadora

(2024-07-04, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

General Motors (GM) celebrará sus 90 años en México en septiembre de 2025, manteniendo su liderazgo como la principal empleadora, exportadora y productora del sector automotriz en el país. La empresa ha invertido 1,000 millones de dólares en su planta de Ramos Arizpe, Coahuila, para la producción y exportación en América del Norte de autos eléctricos, aunque en Estados Unidos los autos eléctricos representan el 2% del mercado total y en México sólo el 1 por ciento.

Activo Empresarial // Recaudan el 100.1%, auditan a grandes empresas y el impuesto del 2% a los más ricos

(2024-07-04, José Yuste, Excélsior, . 2)

Durante el primer semestre del año, la recaudación tributaria en México fue mayor a 2.5 billones de pesos, un incremento del 6.5% respecto al mismo periodo del año pasado. El SAT atribuye este aumento a la estrategia de cobrar a los grandes contribuyentes, que representan el 50% de los ingresos recaudados. Sin embargo, a pesar de estos avances, México enfrenta un déficit del 6% del PIB este año, lo que ha llevado a cuestionamientos sobre la suficiencia de la estrategia de recaudación.

Bitácora del director // Mayoría rapaz

(2024-07-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha determinado que las personas que se encuentran en prisión y no han sido sentenciadas tienen derecho a votar, argumentando que están amparadas por el principio de presunción de inocencia. Este fallo permitió que 26 mil 569 personas en reclusión sin sentencia ejercieran su derecho al voto en las pasadas elecciones. Este caso plantea la pregunta de por qué el TEPJF no puede revisar la manera en que se asignan los diputados plurinominales, un tema polémico que restringe los derechos de las minorías.

Análisis Superior // Cumplieron los dos

(2024-07-04, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

La Asociación de Bancos de México (ABM) ha dado una serie de lecciones a todos los grupos de la iniciativa privada, con su actitud de hablar de frente con el gobierno y plantear lo que ellos podrían ofrecer y pedir, sin arrastrarse ante el poder en turno. Durante la gestión de Julio Carranza, la ABM ha mantenido una relación de diálogo y colaboración con el gobierno, evitando cambios ruinosos en la regulación bancaria. La banca, por su parte, ha sido un apoyo en iniciativas gubernamentales como la atención en desastres naturales o la pandemia.

Cuenta Corriente // Realidad de la digitalización en México

(2024-07-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El total de las cuentas activas suma 11 millones 398 mil 392, y todas juntas acumulan un saldo de cinco mil 190 millones 610 mil pesos, considerando la información de la CNBV de banca múltiple al cierre de marzo de 2024. No le proporciono la de sofipos, porque no ha sido liberada por el organismo de supervisión.

Duda Razonable // El PAN: Marko, Anaya el peligro de "achucharse"

(2024-07-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El ex presidente y ex panista Felipe Calderón ha criticado a Marko Cortés, líder del PAN, por las triquiñuelas en las listas de candidatos. Acción Nacional, el segundo partido más votado en el país, tiene la oportunidad de reconfigurarse y volver a ser competitivo, pero para ello, los que se han ido del partido, como Calderón, deben explicar qué salió mal y por qué. Si el partido se divide, como ha sucedido con el PRD, se encapsula y desaparece en unos años.

Día con Día // Triunfo y herencia

(2024-07-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

A pesar de la victoria electoral de la 4T, la herencia de gobierno sigue siendo difícil. Las encuestas han mostrado que la gente desaprueba la política económica, de seguridad y de combate a la corrupción, pero aún así apoya al Presidente. Sin embargo, los resultados del gobierno, como los altos índices de homicidios dolosos y la falta de acceso a la salud pública, permanecerán después de que el Presidente deje el cargo. A pesar de su poder político, el gobierno necesitará sensatez y concordia para enfrentar estos desafíos.

En Privado // Sí, es AMLO, pero más lo es Claudia

(2024-07-04, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Cuando hoy faltan 87 días para que termine el gobierno de López Obrador y 88 para que Claudia Sheinbaum asuma la Presidencia de la República, en el primer instante del 1 de octubre estaremos viendo la más tersa sucesión de que hayamos sido testigos en los últimos 50 años. Estoy convencido de que esa tersura persistirá en el futuro, pero también de que Claudia establecerá su personal estilo de gobernar teniendo claro el mandato constitucional de que el Poder Ejecutivo se deposita en una sola persona, que es el presidente de la República, en este caso la presidenta, en ella y solo en ella.

La Quinta Transformación // El primer veto de EU a Sheinbaum

(2024-07-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El presidente chino, Xi-Jin-Ping, le reclamó a Enrique Peña Nieto la cancelación del proyecto del Tren México-Querétaro en 2015, alegando presiones del gobierno estadounidense. Ahora, la inversión de la fabricante de vehículos eléctricos, BYD, de Wang Chuanfu, está en riesgo debido a la oposición de Estados Unidos. Por otro lado, el gobierno de Joe Biden estaría imponiendo un veto al rescate de Altos Hornos de México (AHMSA), sugiriendo que no se recurra a capital chino.

Corporativo // Tiendas neto crece

(2024-07-04, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)

Tiendas Neto, una empresa del Grupo Salinas, ha cumplido 15 años de operación bajo el modelo hard discount, con una red de mil 700 establecimientos en 21 estados del país. La empresa ha sido reconocida por tercer año consecutivo como una de las mejores empresas para trabajar por la entidad Great Place to Work.

Coordenadas // Los resultados electorales no pegaron al consumo

(2024-07-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Las ventas de autos en México no se vieron afectadas por el resultado electoral del 2 de junio, según datos del INEGI. A pesar de que el crecimiento anual de las ventas de autos se ha desacelerado, se mantiene en un 8.3%. El nivel de ventas es el más alto para un mes de junio desde 2017, lo que indica un alto nivel de confianza de los consumidores en el futuro.

Estrictamente Personal // La batalla importante

(2024-07-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

El Tribunal Electoral ha rechazado la orden de un juez administrativo para nombrar dos magistrados, argumentando que es "injustificado y excesivo". El juez Rodrigo de la Peza había emitido la orden después de que el Senado no cumpliera con su deber de nombrar a los magistrados durante más de ocho meses. La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, ha elogiado al Tribunal Electoral por su rechazo a la orden del juez, y ha pedido un juicio político contra De la Peza.

La Gran Depresión // Las preocupaciones habituales de los mercados

(2024-07-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)

Los mercados mexicanos están poniendo atención de vuelta a los temas que solían acaparar su interés hasta antes de conocer el uso que pretende darle el gobierno saliente a esa mayoría calificada que está en proceso de formación. No es que se haya perdido el interés en conocer si se concretará o no, y de qué forma, ese golpe a la autonomía del poder Judicial, de la mano de los otros cambios propuestos por López Obrador. Lo que sucede es que ahora hay que esperar a que se den esos tiempos legislativos a partir de septiembre para conocer ese desenlace, de México.

Ricos y Poderosos // Indicador IMEF, espejo fiel y oportuno

(2024-07-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)

El Indicador IMEF, que se ha convertido en una herramienta valiosa y precisa para evaluar la economía en el corto plazo, celebra su 20 aniversario el próximo mes de septiembre. Este indicador, que es el equivalente al índice manufacturero ISM de Estados Unidos, ayuda a anticipar la evolución de la economía y a identificar si está en expansión o contracción. El Indicador IMEF es una herramienta constituida y operada de manera híbrida, con la realización y ejecución del IMEF y la asesoría y actualización permanente de la metodología por parte de Inegi.

TREN MAYA

Operatividad del Tren Maya está garantizada, afirman

(2024-07-04, Marco Najera, Excélsior, . 17)

El Tren Maya está listo para la llegada del Huracán Beryl a tierras mexicanas, así lo confirmó la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), dependencia que administra la operación de este medio de transporte, a través de un comunicado divulgado en redes sociales, en el cual se informó sobre la instalación de un Centro de Monitoreo y Operaciones de Emergencia en Mérida, Yucatán. A partir de hoy, el Tren Maya comenzará a informar de manera periódica, a través de redes sociales, sobre los cambios en los servicios de transporte, lo que dependerá de la magnitud y las afectaciones del huracán, que actualmente mantiene su ruta a la península de Yucatán.

[Diario de México.](#)

Suspenden labores en el Tren Maya ante el huracán Beryl en Quintana Roo

(2024-07-04, Redacción, Poder y Crítica (sitio),)

Desde este jueves trabajadores del Tren Maya en los diversos tramos de obra en Quintana Roo suspenderán labores de manera indefinida, esto como medida preventiva ante el virtual acercamiento del huracán Beryl a costas Quintanarroenses. Aunque no se tiene un estimado de cuántas personas son las que están trabajando en el Tren Maya se instalaron refugios para las

personas que laboran en estas obras y las cuales están ubicados en los municipios de Felipe Carrillo Puerto, Tulum y Othón P. Blanco. Tan solo en Tulum se estima que existen 300 obreros realizando las tareas de obra.

[ContraRéplica.](#)

Tren Maya establece Centro de Monitoreo para prevenir afectaciones por 'Beryl'

(2024-07-04, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

El Tren Maya informó que estableció el Centro de Monitoreo y operaciones de Emergencia (Cemoe) en Mérida, Yucatán, ante la llegada del huracán “Beryl” a costas mexicanas. Detalló que se desplegará personal capacitado a lo largo de la red ferroviaria para garantizar la seguridad de las operaciones y mantener bajo vigilancia el estado de la infraestructura. Además, indicó que los cambios en los servicios de transporte se darán a conocer en redes sociales, a partir del jueves 4 de julio del 2024. “Te invitamos a tomar precauciones y mantenerte informado a través de los medios oficiales de Conagua y Protección Civil”, indicó el Tren Maya.

[El Economista.](#)

La Sedena rechaza tener adeudos con transportistas de materiales del Tren Maya

(2024-07-03, Redacción, Máspermás (Sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) rechazó que tenga adeudos con la organización Transportistas Unidos, por el servicio de traslado de materiales para la construcción del Tren Maya. En un comunicado, aclaró que si bien ingenierxs militares llevaron a cabo la adquisición de balasto con empresas “legalmente constituidas y registradas en Compranet”, estas mismas “adquirieron de manera independiente y a su propio interés” el servicio de transporte, sin intervención de la institución castrense.

AIFA

Descartan uso de turbosina robada en líneas comerciales

(2024-07-04, Emanuel Mendoza, 24-Horas.mx (Sitio),)

Héctor Manuel Romero Sánchez, experto en temas de seguridad, explicó que no hay evidencias de que la turbosina robada en la alcaldía Gustavo A. Madero se emplea en aerolíneas comerciales, si no que se usaría en jets del crimen organizado que trasiegan estupefacientes y quizá para algunas empresas privadas que operan en los aeropuertos de Puebla, Querétaro y Toluca. Al respecto, José Alonso Torres, vocero de la Asociación de Sindicatos de Pilotos Aviadores (ASPA), comentó que hay muchos controles, por lo que la líneas comerciales como Aeroméxico no tendrían acceso a este combustible robado o algunas otras que operan en el AIFA y en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

Yotzin, radiografía de un cazador de mamut

(2024-07-04, Abida Ventura, Reporte Índigo, . 28 29)

Miles de años después, sus restos fueron hallados por arqueólogos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) mientras hacían salvamento arqueológico durante la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

El escenario que viven las empresas gubernamentales de transporte aéreo es totalmente distinto ya que mientras el AIFA muestra un crecimiento, Mexicana de Aviación se ha estancado.

(2024-07-03, Luis Carlos Ortiz, Tania Díaz, Canal 120 Milenio,)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles experimenta un notable crecimiento en el movimiento de usuarios, superando el 100%, mientras que la aerolínea Mexicana de Aviación enfrenta un estancamiento. Según un informe de la Agencia Federal de Aviación Civil, Mexicana de Aviación transportó 22,186 pasajeros en mayo, mostrando un incremento del 3% en comparación con el mes anterior. Sin embargo, la situación se complica al observar los datos de abril, cuando la aerolínea, operada por la Secretaría de la Defensa Nacional, movilizó 21,889 pasajeros, registrando una disminución del 2% respecto al mes previo.

En el Edomex, reabren circulación del Circuito Exterior Mexiquense.

(2024-07-03, Said Ochoa, Canal 4 Foro TV,)

La circulación en el Circuito Exterior Mexiquense ha sido reabierto, tras haber estado interrumpida debido a las lluvias e inundaciones que afectaron la región. La caseta de cobro Nabor Carrillo, ubicada en las inmediaciones del Aeropuerto Felipe Ángeles, permaneció cerrada desde el lunes, lo que provocó la suspensión del tránsito en la zona. Brigadistas llevaron a cabo labores de limpieza y desasolve en los carriles con dirección a Querétaro, permitiendo la reapertura de la circulación a las 3:00 p.m. En el kilómetro 54, se ha habilitado el servicio en un solo carril en ambos sentidos, mientras se concluyen las tareas de limpieza.

El Aifa destacó en sus operaciones de carga.

(2024-07-03, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV,)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles se ha consolidado como la principal terminal aérea de México en términos de movimiento de mercancías, con un enfoque predominante en productos de consumo provenientes de diversas partes del mundo. Esto se debe en gran medida a la intensa actividad logística en el Estado de México. Desde el año 2022, se han registrado un total de 40,463 operaciones generales de carga en esta terminal.

REFINERÍA DOS BOCAS

"No tenemos tiempo, el cambio climático está aquí"

(2024-07-04, Eduardo Dina, El Universal, . 8)

En una entrevista, María Fernanda Espinosa Garcés, exministra de Relaciones de Exteriores y de Defensa de Ecuador, advierte sobre los daños causados por el cambio climático, afirmando que “no tenemos tiempo” y que “la crisis climática está aquí”. Espinosa confía en que Claudia Sheinbaum, la próxima presidenta de México, atenderá el tema del cambio climático. También comenta sobre la construcción de la refinería de Dos Bocas, argumentando que es difícil para los países productores de petróleo cerrar la llave sin una transición adecuada.

[El Universal \(sitio\).](#)

La virtual presidenta Claudia Sheinbaum Pardo recibió un informe sobre la refinería de Dos Bocas, asegurando que ya está produciendo combustible.

(2024-07-03, Chumel Torres, 103.3 Radio Fórmula,)

Claudia Sheinbaum, quien se perfila como la próxima presidenta, ha recibido un informe sobre la refinería de Dos Bocas, confirmando que ya está en operación y produciendo combustible. En una reunión con el director de Pemex, Octavio Oropeza, Sheinbaum fue presentada con una muestra del producto.

[Canal 121 Telefórmula.](#)

SICT

Anuncia Sheinbaum hoy la tercera "tanda" de su gabinete

(2024-07-04, Marco Antonio Lizarraga, Entre Veredas (Blog),)

Este jueves, Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, presentará a la tercera parte de su gabinete. El evento contará con la presencia de medios de comunicación, invitados y a los miembros ya nombrados de su equipo. En el gabinete de Sheinbaum Pardo aún quedan vacantes las titularidades de la Secretaría de Gobernación, la Secretaría de Cultura, la Secretaría de Defensa Nacional, Secretaría de Educación Pública, la Secretaría de Marina, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, la Secretaría del Bienestar, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), y Petróleos Mexicanos (Pemex). Hasta el momento, han sido nombrados: Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

ASF detecta irregularidades por más de 560 mdp en Cuenta Pública 2023

(2024-07-04, Redacción, La Neta Neta MX (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó en la Cuenta Pública 2023 irregularidades por 563 millones 636 mil pesos que corresponden a 68 auditorías. De esa cifra total que se debe aclarar, 457 millones 767 mil pesos corresponden al sector educación; seguido de 75 millones 641 mil pesos, de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT); y Petróleos Mexicanos (Pemex) con poco más de 17 millones de pesos.

PC, con las manos atadas por la falta de un puente peatonal en el supermercado Tezal

(2024-07-04, Redacción, Gamers Latinoamerica MX (sitio),)

Leticia Rivera Leggs, directora de Protección Civil, aclaró que la apertura del supermercado sin el puente peatonal no es un asunto de su competencia, sino de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Su responsabilidad era verificar que el inmueble fuera apto y seguro para la construcción y que contara con las medidas de seguridad indicadas dentro del inmueble.

Operadores de transporte ¿qué hacen las empresas ante las vacantes disponibles?

(2024-07-03, Catalina Martínez, The Logistics World (sitio),)

En contraste, sólo 2.4% del universo de operadores de transporte de carga en México son mujeres, por lo que hay un gran potencial para sumarlas y formarlas como profesionales de la quinta rueda. El programa de Scania "Conductoras" en Argentina fue el punto de partida para que en México se pusiera en marcha un programa de capacitación para las mujeres interesadas en aprender a conducir. El primer paso fue detectar qué había en México al respecto y se descubrió la existencia de Centros Certificados de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) donde imparten un curso de 180 horas y se obtiene la licencia. Además, se supo de la Asociación de Mujeres Operadoras de Transporte (AMO).

La Cámara Nacional de Autotransporte y Turismo dio el banderazo al Operativo Vacacional 2024, donde participa la SICT, la Guardia Nacional y la Cruz Roja.

(2024-07-03, Cristian Moreno, 90.5 Imagen,)

La Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (Canapat) ha iniciado el Operativo Vacacional de verano 2024, con la colaboración de todas las terminales de autobuses del país, la Guardia Nacional, la Dirección General del Autotransporte Federal, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, la Cruz Roja y otras instituciones locales. Luis Antonio Saldívar Sánchez, presidente de la Canapat, destacó que según el ISSSTE, el 94% de los viajeros en transporte público lo hacen en autobús. Saldívar Sánchez subrayó la responsabilidad de los proveedores de servicios de transporte, asegurando que las empresas afiliadas a la Canapat ofrecerán servicios de calidad y respetarán los derechos de los consumidores. Asimismo, hizo un llamado a los usuarios a optar por empresas reguladas para evitar problemas como retrasos y falta de seguros de viajero.

REFORMA ENERGÉTICA

Lejos, la autosuficiencia prometida en combustibles

(2024-07-04, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 20)

A tres meses de concluir el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, la demanda nacional de gasolinas y diesel depende en 58% de importaciones, es decir que casi seis de cada 10 litros que los mexicanos cargan en estaciones de servicio vienen del extranjero. Pese a que a finales de 2018 la proporción era de 85% el dato está lejos de la meta planteada por López Obrador al inicio de su administración, de que en su gestión se alcanzaría la autosuficiencia en combustibles automotrices. Entre las empresas privadas que tienen permiso para importar gasolinas y diesel a México están Exxon Mobil, Koch, Valero, Marathon y Shell, que recibieron autorizaciones de importación por periodos de 20 años en la administración anterior, cuando se abrió el mercado de las gasolinas al sector empresarial con la reforma energética.

[El Universal \(sitio\).](#)

Reflexiones en torno a la situación financiera de Pemex: Mitos y realidades: Continuación cuarta parte

(2024-07-03, Redacción, El Economista (sitio),)

La exploración y producción bajo la conducción de esta administración (2019-2024) se concentró en fortalecer las actividades petroleras del Estado, en zonas terrestres y aguas someras bajo el argumento de que no se cumplieron las metas establecidas en la reforma energética de producir con la concurrencia del sector privado. El entonces presidente Enrique Peña Nieto expresó el 12 de agosto de 2013 que, con la reforma energética, Pemex pasaría de una producción de 2.5 millones de barriles diarios en 2013, a 3 millones de barriles diarios en 2018, y a 3.5 millones de barriles diarios en 2025, en el caso del gas natural la producción aumentaría de 5 mil 700 millones de pies cúbicos diarios (MMMpcd), a 8 MMMpcd en 2018, y a 10 MMMpcd en 2025. Este incumplimiento, implicó suspender las rondas de asignación de campos petroleros al sector privado e implicó también cesar las actividades de exploración y producción en aguas profundas y ultra-profundas.

DELEGACIONES CMIC

Piden empresarios no dismantelar AHMSA

(2024-07-04, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio),)

Raúl Flores, acreedor de Altos Hornos de México (AHMSA), ha pedido que la empresa no sea dismantelada tras su quiebra, sino que sus equipos sean vendidos a otras empresas o países.

Flores, ex **Presidente de la CMIC**, sugirió que el valor del remate podría alcanzar los 500 o 600 millones de dólares. Los acreedores esperan que la empresa continúe trabajando, y buscarán un arreglo para que se les vaya liquidando poco a poco la deuda.

[Trascendió Monterrey](#)

(2024-07-04, Redacción, Milenio (sitio),)

Que ante los pronósticos de lluvias por el fenómeno natural Beryl, el Cabildo de Escobedo realizó una sesión extraordinaria con el Comité de Contingencias Meteorológicas. En el acto, encabezado por el alcalde Andrés Mijes, participaron Rogelio Ayala, director de Cruz Roja Mexicana en Nuevo León; Alejandro Zúñiga, del Patronato de Bomberos de Nuevo León, y Roberto Macías, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

[Está Escobedo en alerta ante fuertes lluvias](#)

(2024-07-04, Redacción, El Porvenir NL (sitio),)

Ante la probable llegada de un nuevo fenómeno meteorológico que traiga consigo fuertes lluvias a la entidad, el Municipio de Escobedo se declaró en alerta y sesionó el Comité de Contingencias, mediante el cual evaluó la estrategia y preparativos de prevención. El Alcalde del Municipio de Escobedo, Andrés Mijes Llovera, se reunió con representantes de Bomberos Nuevo León, Cruz Roja y **CMIC**, además de las diferentes dependencias municipales. Mijes Llovera, señaló que buscan estar preparados y desplegar un macro operativo para salvaguardar a la ciudadanía de la misma forma que lo hicieron ante el paso de la tormenta "Alberto".

[Grupo Metrópoli \(Sitio\)](#), [Conexión NL \(sitio\)](#), [Avimex News NL \(sitio\)](#), [La red punto NL \(sitio\)](#), [MexNewz Digital \(Sitio\)](#), [Consenso Noticias NL \(sitio\)](#),

[Inauguración del Tren Suburbano - AIFA: Anuncian nueva fecha de apertura](#)

(2024-07-03, Redacción, ADN 40 (Sitio),)

En 2022, se anunció la extensión del tren suburbano Lechería- AIFA, con lo que se convertiría en el primer aeropuerto en América Latina con conexión ferroviaria en su terminal. En una reunión con empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana Metropolitana (Coparmex), Daniel Sibaja, secretario de movilidad del Estado de México, indicó que la apertura del tramo del tren suburbano hacia el AIFA será en agosto, según informó la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

[Tamaulipas se quedó sin albañiles tras pandemia y obras se ven afectadas](#)

(2024-07-03, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio),)

La falta de mano de obra calificada ha generado desafíos en el avance de las obras en la región, impactando en la productividad y la eficiencia de los proyectos en curso, así lo dio a conocer el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Adán Contreras. Contreras puso en manifiesto la necesidad urgente de obreros para la construcción en Tamaulipas. Asimismo explicó que la migración de trabajadores durante la pandemia ha dejado vacantes importantes en el sector de la construcción, mencionando que se necesitan aproximadamente 3,950 trabajadores según datos del Seguro Social.

[Arrancan en Par Vial obras de reparación](#)

(2024-07-03, Agencia Reforma, Luces del Siglo QROO (sitio),)

Las labores de reconstrucción en el Par Vial iniciaron con la remoción de daños y la colocación de rellenos en los tramos afectados por la tormenta "Alberto". De acuerdo a lo informado por el

Estado la semana pasada, las reparaciones al Par Vial tras los daños de la tormenta “Alberto” estarán a cargo de 11 constructoras. Las obras fueron asignadas en forma directa, y presuntamente por recomendación de la **CMIC** a, Maiz Mier, Dycusa, Hércules, AGV, Procorsa, San Sebastián, Cosene, Interasfaltos, Santander, Structor y Yacare.

[Escasean albañiles en Victoria](#)

(2024-07-03, Redacción, El Decidor TAMPS (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Adán Contreras, ha dado a conocer la preocupante situación actual en la que se requieren obreros para la construcción debido a la escasez de trabajadores que han abandonado la ciudad por la pandemia. Contreras señaló que la falta de obreros y albañiles se ha vuelto un problema recurrente en el sector de la construcción, atribuyendo esta situación a la migración de personas que no han regresado a sus puestos de trabajo. Según cifras del Seguro Social, se estima que mensualmente se necesitan alrededor de 3,950 trabajadores para cubrir las demandas del sector, generando diferencias en la disponibilidad de mano de obra para las obras en curso.

[Constata REC avances en la reconstrucción del Parque Morelos Bicentenario de Tuxtla Gutiérrez](#)

(2024-07-04, Redacción, Filo y Sofía CHIS (sitio),)

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas constató los avances de la reconstrucción del Parque Morelos Bicentenario de Tuxtla Gutiérrez, cuya infraestructura se encontraba en condiciones de riesgo para sus visitantes, lo que determinó la rehabilitación de este espacio representativo de la capital chiapaneca. La secretaria de Obras Públicas, Claudia Baca Esquinca, explicó que esta obra traerá beneficios sociales y económicos, y mejorará la imagen de este sitio memorable para las y los tuxtlecos. Precisó que se han destinado 200 millones de pesos, al tiempo de detallar que se rehabilitan accesos, escaleras, baños, rampas, iluminación, locales, jardines; además, habrá una cafetería y foro al aire libre, entre otros, todo lo cual dará seguridad a visitantes y locatarios. La presidenta de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, dijo que es importante rescatar estos sitios de recreación, parte esencial de la identidad tuxtleca. En tanto, el director general del Grupo Coyatoc, Óscar Reyes, resaltó las grandes obras realizadas en este sexenio, ejecutadas por empresas chiapanecas, por lo que agradeció la confianza y aseguró que el parque será entregado en tiempo y forma.

[El Sol de Chiapas \(sitio\)](#), [Heraldo de Chiapas \(sitio\)](#), [Diario del Sur CHIS \(Sitio\)](#), [Expreso Chiapas CHIS \(sitio\)](#), [Chiapas en Contacto CHIS \(sitio\)](#), [Noticias NVI CHIS \(Sitio\)](#), [Oye Chiapas CHIS \(sitio\)](#), [La Voz del Sureste CHIS \(sitio\)](#).

[Llegan a Acapulco las Jornadas «De la mano con tu negocio»](#)

(2024-07-04, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

El subsecretario de Comercio Exterior reiteró el compromiso del Gobierno de México con el pueblo acapulqueño y de Coyuca, con su recuperación después del huracán Otis, por ello, las Jornadas “De la mano con tu negocio” llegaron a este puerto. Indicó que las mipymes en Guerrero no son solamente unidades económicas, sino también una de las principales fuentes de ingresos de familias enteras; se tienen registradas en esta entidad 149 mil mipymes, de las cuales, el 73 % se encuentran en el municipio de Acapulco, con actividades de comercio minorista, de la construcción, servicios de hostelería, de alojamiento temporal, preparación de alimentos y bebidas, entre otras, que en conjunto generan 6 mil 600 millones de pesos. En la inauguración también participaron los presidentes municipales de Acapulco de Juárez y Coyuca de Benítez,

Abelina López Rodríguez y Ossiel Pacheco Salas, respectivamente; el rector de la Universidad Tecnológica de Acapulco, José Luis Solano Molina; el coordinador de Proyectos Especiales y Vinculación Social de la Secretaría de Educación Pública, Ramón Cárdenas Villarreal; y los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial Capítulo Guerrero y de la Delegación de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en esa entidad, Julián Urióstegui Carbajal y Carlos Francisco Sevilla Rodríguez, correspondientemente.

[Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Red Financiera EDO.MEX \(Sitio\)](#).

Cuesta 45% más construir en el país; pegan incrementos en insumos

(2024-07-04, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio),)

En los últimos cuatro años, el costo de los insumos para la construcción, registran un incremento de hasta 45%, en un escenario económico en donde las empresas desarrolladoras se enfrentan a presupuestos inciertos que no todas pueden soportar, externó Jorge Verduzco, presidente de la delegación local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

Obreros se fueron de Victoria por falta de "chamba"

(2024-07-04, Redacción, La Red TAMP (Sitio),)

La pandemia impactó en el sector obrero de Ciudad Victoria pues al parar actividades, decidieron irse a EUA y otras partes del país, y ya no regresaron a la capital, y actualmente hay en promedio 3950 trabajadores de la construcción con Seguro Social al menos en Victoria, admitió Jorge Adán Contreras Galván, **Presidente de la CMIC** en Victoria.

Mudanzas

(2024-07-04, Diógenes, La Verdad del Sureste TAB (sitio),)

Carlos Villegas Adriano, líder de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, ha expresado su preocupación por la falta de apoyo a las empresas tabasqueñas en la adjudicación de contratos de obras públicas. Villegas Adriano destacó que alrededor del 45% de los afiliados a **CMIC** Tabasco tienen trabajo en la obra pública en la entidad, pero señaló que ha habido un aumento en la adjudicación directa. Además, destacó la importancia de que las empresas que vengan de fuera para realizar obras tengan su domicilio fiscal en la entidad. Villegas Adriano dijo que buscarán al próximo titular de la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas (SOTOP), Daniel Arturo Casasús Ruz, para mantener el diálogo.

Más de mil vacantes se ofertaron en la Feria de Empleo Victoria 2024

(2024-07-04, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio),)

Mil vacantes de diversos rubros fueron ofertadas durante la Feria de Empleo Victoria 2024, realizada este miércoles en la capital del estado. Este evento se llevó a cabo gracias a la participación de empresas socialmente responsables que confían en el Servicio Nacional del Empleo, para poner a disposición de la ciudadanía sus vacantes y contribuir de manera sólida al impulso del empleo en todo el estado, una prioridad del gobernador Américo Villarreal Anaya. En este evento asistieron como invitados especiales Greysi Ethel Robles Barajas, presidenta de la CANACO; Jorge Adán Contreras Galván, **Presidente de la CMIC**; Juan Pablo González Martínez, presidente de CANIRAC; Diana Briseida Céspedes González, secretaria de Desarrollo Económico y Turismo de Ciudad Victoria; así como Lizzeth Flores Paredes, presidenta de CANACINTRA, y Beatriz del Toro Cázares, directora general del SNE Tamaulipas.

[La Verdad TAMPS \(sitio\)](#), [Noticias de Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [El redactor TAMPS\(Sitio\)](#), [La Región Tamaulipas TAMP \(sitio\)](#), [Valle del Norte TAMPS \(sitio\)](#), [El Gráfico TAMPS \(sitio\)](#), [Vox Populi Noticias TAMPS \(sitio\)](#), [Sentido Común TAMPS \(sitio\)](#), [Noticias de Tampico TAMS \(sitio\)](#), [El Reportero TAMPS \(sitio\)](#), [Notiviza Tamaulipas TAMS \(sitio\)](#), [Notigape TAMPS \(sitio\)](#), [Despertar de Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [Muro Político MX \(sitio\)](#),

Constatan avances en la remodelación del Parque Morelos

(2024-07-04, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas constató los avances de la reconstrucción del Parque Morelos Bicentenario de Tuxtla Gutiérrez, cuya infraestructura se encontraba en condiciones de riesgo para sus visitantes, lo que determinó la rehabilitación de este espacio representativo de la capital chiapaneca. La presidenta de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, dijo que es importante rescatar estos sitios de recreación, parte esencial de la identidad tuxtleca. En tanto, el director general del Grupo Coyatoc, Óscar Reyes, resaltó las grandes obras realizadas en este sexenio, ejecutadas por empresas chiapanecas, por lo que agradeció la confianza y aseguró que el parque será entregado en tiempo y forma.

[La Opinión de Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#),

Anuncia CMIC-Chiapas panel sobre inversiones

(2024-07-04, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

La delegación estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** a través de la Vicepresidencia de Desarrollo Empresarial, dio a conocer que está organizando el Panel: “El sur-sureste como región logística estratégica de inversión, los Nuevos Retos”, a realizarse el próximo 26 de julio en Tuxtla Gutiérrez. Esto con el objetivo de continuar impulsando el desarrollo del estado, en el marco de la puesta en marcha de los Polos de Desarrollo para el Bienestar, dos de los cuales serán establecidos en Chiapas.

Opacidad y despilfarro en Distribuidor vial de Universidad: CMIC

(2024-07-03, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio),)

Carlos Villegas Adriano, dirigente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, señaló que el actual gobierno no se asesoró con ellos para la realización de obras. Resaltó que la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas (SOTOP), no tomó en cuenta a la **CMIC**, para los anteproyectos y proyectos.

Es Acapulco lugar de emprendimiento joven: Abelina López

(2024-07-03, Redacción, Enterado GUE (sitio),)

La Presidenta Abelina López Rodríguez afirmó que la economía de Acapulco se fortalece, pues este puerto es joven y lugar de emprendimiento para nuevos negocios como lo fomentan las “Jornadas de la mano con tu negocio” impulsadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. En este evento se contó con la participación del subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, Alejandro Encinas Nájera quien dio a conocer que esta iniciativa forma parte de un compromiso del Presidente Andrés Manuel López Obrador de apoyar a las micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMES) de Guerrero. También participaron el presidente de la delegación Guerrero de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Carlos Francisco Sevilla Rodríguez ; el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Julián Urióstegui Carbajal; el representante estatal de Nacional Financiera, Julio César Ávila Castro, entre otras autoridades.

Constructoras que vengan a la entidad deben tener domicilio fiscal en Tabasco: CMIC

(2024-07-03, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio),)

Carlos Villegas Adriano, dirigente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, ha expresado su interés en dialogar con el próximo titular de la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas (SOTOP), Daniel Arturo Casasús Ruz. Villegas Adriano también ha destacado la importancia de la actualización y la capacitación en la industria de la construcción.

Reporta CMIC déficit de albañiles en Victoria

(2024-07-03, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),)

A cuatro años de la pandemia por Covid-19 no se han logrado recuperar a los obreros de la construcción que se fueron de la ciudad en busca de mejores oportunidades o dejaron la albañilería por otras cuestiones, reconoció el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Victoria, Jorge Adán Contreras Galván. Comentó que la pandemia fue el principal factor de este déficit de obreros para la construcción. “Se siguen necesitando obreros para la construcción, hemos sentido que nos faltan, los andamos correteando, algunos que se fueron de la ciudad por la pandemia, es gente que se fue y no ha regresado”, expresó.

[CNT Tamaulipas TAMP\(Sitio\)](#), [La Expresión TAMPS \(Sitio\)](#), [Noticias de Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#),

¡Nadie lo detiene! Mazatlán está consolidado como destino turístico y crece en materia industrial: CMIC

(2024-07-03, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio),)

El primer semestre del 2024 fue muy favorable para la industria de la construcción en Mazatlán, aseguró el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Sinaloa sur, Hugomar Peraza Ponce, quien consideró que el crecimiento que trae la ciudad ya nada lo detiene. Al hacer un balance de la actividad de la construcción durante los primeros seis meses del 2024, dijo que independientemente de la obra pública la inversión privada sigue con un gran auge, no solo en materia turística o inmobiliaria, sino también ahora en la parte industrial, lo que genera nuevas expectativas de crecimiento, porque con la llegada de nuevas empresas se garantizan empleos directos y con ello una mayor economía en la ciudad.

Construcción, "soporte" de la economía en Sonora

(2024-07-03, Eduardo López, El Imparcial SON (sitio),)

El 2024 “pinta” para ser uno de los más dinámicos para el sector de la construcción en Sonora: por un lado, los inversionistas privados continúan con la producción de vivienda media y residencial, así como torres de usos mixtos y la edificación de naves industriales, requeridas por las nuevas inversiones que están llegando a la entidad. De acuerdo con un reporte emitido por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** a nivel nacional, el reacomodo de las cadenas de suministro ha provocado un aumento de la demanda de vivienda en la entidad. La **CMIC** ve a la construcción de vivienda en serie como una de las principales oportunidades que tiene el sector en la entidad, como estrategia para atraer empresas como efecto del ‘nearshoring’ en el presente año.